
33anos

R$ 4,00

Ano 33/ Nº 472/ 28/01/2025 a 28/02/2025 acesse WWW.TRIBUNANEWS.COM.BR o 1º jornal virtual da região 

 REVERSO

Página 05

Páginas 03 e 07

 SITUAÇÃO

 CONCLUSÃO

Página 06

 PREMIAÇÃO

 MAMBAÍ

Página 09

Simone leva Formosa para oposição a Caiado e
tem pior início de mandato das últimas décadas  

Os primeiros 50 dias de 
administração da prefeita de 
Formosa, Simone Ribeiro/PL, 
mostram o perfil da ex-verea-
dora à frente da décima cidade 
do Estado. Como vereadora de 
oposição nos últimos quatro 
anos, ela teve a oportunidade 
de conhecer os problemas e as 
deficiências de seu antecessor, 

e condições de se preparar para 
administrar, durante o período 
de transição. Mas Simone não 
fez isso, e agora promove o 
que já é considerado o pior 
início de mandato das últimas 
décadas no município.  Além 
disso, Simone colocou Formosa 
em uma nova posição política 
com relação ao governador 

Ronaldo Caiado/União e seu 
governo. Por ser de partido 
de oposição, a prefeita, mesmo 
antes de assumir em 1º de ja-
neiro, já sabia das dificuldades 
e impossibilidades em manter 
uma relação administrativa 
harmoniosa e de parceria com 
o Estado. 

Região agora tem 
duas secretarias 

do Entorno 

 MULTIPLICAÇÃO

Agência do INSS
é acusada de mal 

atendimento

Prefeito Eder
enfrenta uma das
piores situações 

Hospital passa a ser 
“complexo hospitalar” para 

o Entorno e Nordeste goiano

Os governos de Goiás e do Distrito Federal passaram a ter 
cada uma sua secretaria do Entorno. A economista “Carol Fleury”, 
responde por GO e o advogado Cristian Viana pelo DF. Ibaneis 
Rocha/MDB, governador do Distrito Federal, reativou a sua 
secretaria no dia 11 de fevereiro e Ronaldo Caiado/União, Goiás, 
criou a sua em fevereiro de 2023. As duas pastas, têm a missão 
de desenvolver políticas para população que vive nos municípios 
goianos que fazem limite com Brasília, fortalecendo a integração 
entre os dois entes federados. A presença do Governo de Goiás 
na Região Metropolitana da capital do país, atrai interesses e 
investimentos para o Entorno, que esteve fora das prioridades 
por muitos anos. Hoje a região vive uma realidade melhorada.

Bate-boca entre gerente 
e pessoas que buscam seus 
direitos se tornou normal no 
órgão federal, com a postura 
considerada “prepotente” de 

Elaine Maria, titular da agência 
na cidade. Servidores tem uma 
relação considerada agressiva 
com clientes e seus advogados. 

Eder Lacerda/PL que as-
sumiu o mandato sem o co-
nhecimento exato da situação 
financeira do município, já que 
não foi cumprido o período de 
transição de cargo, explica que 

só tomou pé do caos adminis-
trativo deixado por seu ante-
cessor em janeiro. Foi um mês 
de dificuldades, administrando 
a máquina pública e as dívidas 
deixadas, afirma. 

Inauguração do novo hos-
pital está prevista para março 
de 2026 e coloca a cidade como 
centro de tratamento médico 

do país, com especialização 
em cardiologia. O Governo 
de Goiás amplia a infraes-
trutura do Hospital Estadual 

de Formosa/HEF para pro-
cedimentos de média e alta 
complexidade.

Página 05Prefeita. Grupo contrário ao governador prejudica sua administração e Formosa

Obras da unidade hospitalar em estado adiantado

Agência de Formosa tem acumulado reclamações e atritos

Cristian e Caroline. Os dois deverão ter sintonia

Eder. Determinação na condução do município
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DROPOU
Autoridades de segurança do Estado, em Formosa, não es-

conderam a restrição imposta a prefeita Simone Ribeiro, durante 
recente evento. Pela primeira vez na história do município um 
chefe de Executivo, no caso uma chefe, fica na segunda fila em 
solenidade de policiais.

MORDAÇA 
Além de uma indesejável e constrangedora posição na 

segunda fila a prefeita não pôde usar da palavra nesse evento, 
sendo obrigada a ficar de escanteio em meio a fardas e ternos. 

TENDÊNCIA 
A prefeita de Formosa fechou janeiro em queda na opinião 

popular e pior do que ter sido anulada por um efetivo inteiro, foi o 
fato, de que ela sequer impôs e fez valer sua autoridade. Se calou 
e aceitou, mostrando uma fraqueza indesejada, que as mulheres 
deixaram de ter há anos.  

BARREIRA 
A questão de Formosa é a seguinte. A prefeitura desde o dia 1º 

de janeiro de 2025 passou a ser oposição aos governos Federal e 
do Estado. Simone e seu partido o PL, não têm trânsito em Brasília 
e Goiânia. A informação é de que Ronaldo Caiado determinou o 
fechamento da porteira que liga Prefeitura de Formosa e Palácio 
das Esmeraldas. 

LIMITADA 
A falta de diálogo e parcerias importantes entre a prefeita e 

autoridades estaduais e federais, coloca Formosa na contramão 
do desenvolvimento. Seus principais parceiros na política são 
parlamentares de extrema direita do Distrito Federal, ou seja, não 
podem ajuda-la na captação de emendas.   

POSIÇÃO 
Simone já foi avisada de que ela é oposição ao governador, e 

sobre isso, nada do que ela disser ou fizer, vai mudar o fato de que 
o seu partido o PL está do outro lado e contra o projeto de Caiado.

VÁCUO 
Quem perde com esse isolamento de Formosa junto ao 

Governo de Goiás é a população. Caiado é conhecido por não 
alisar adversários políticos. E Simone é de oposição. Seus aliados 
políticos são todos do seu partido o PL, opositores ferrenhos ao 
governador e adversários na última e próxima eleição.  

LINHA 
Não dá para comparar a gestão do atual presidente da Câ-

mara de Formosa, Filipe Vilarins com as gestões nebulosas de 
seus antecessores. Filipe mostra leveza no trato e prioriza a casa 
e seus funcionários.

REFORÇO 
A eleição da atual mesa diretora da Câmara de Formosa só 

foi possível com o apoio dos vereadores eleitos na coligação da 
prefeita. Não é verdade que Filipe se elegeu presidente por conta 
do ex-prefeito Gustavo Marques ou outra pessoa.  A eleição e 
vitória aconteceu por conta da articulação de grupos distintos 
dentro da casa.

VACILOS 
Por ter sido vereadora por quatro anos no município que hoje 

administra, Simone não deveria ter começado sua administração 
apresentando os defeitos e problemas deixados pelo ex-prefeito 
Gustavo Marques. Ao fazer isso, durante todo o mês de janeiro 
a prefeita chamou para si a responsabilidade de resolvê-los o 
quanto antes, uma vez que era sua atribuição como parlamentar 
ter fiscalizado e denunciado. 

ENFRETAMENTO 
Fevereiro chegou sem que a câmara de Formosa tenha uma 

harmonia plena com o Executivo do município. Isso acontece muito 
por conta da relação entre a prefeita e vereadores. Parece que 
ela, por ter sido vereadora, não quer entender, ou aceitar como 
funciona essa relação. Durante as sessões do mês, essa desar-
monia ficará bem mais evidente. Isso pode acontecer, quando 
Simone enviar para a câmara projetos e matérias de seu interesse. 

IMPROVISO 
Na prefeitura existem ainda, mesmo em fevereiro, secretarias 

criadas e cargos criados que ainda, de forma legal, não fazem 
parte da estrutura administrativa do município. Simone convidou 
e nomeou pessoas sem ter os cargos.

LAPSO 
Secretarias de Economia, Transparência, Fiscalização e Con-

trole, mesmo com seus titulares nomeados e em atividade, não 
existem oficialmente dentro da organização da prefeitura  

RASTRO 
A presença na nova administração de Formosa de pessoas 

investigadas pelo Ministério Público, algumas delas com prob-
lemas a resolver, mostra a falta de opção e de grupo de Simone. 
O início do ano judiciário e a volta das férias do promotor Douglas 
Chegury, ditará o ritmo dos comentários na cidade. 

DETERMINADA 

Digno de registro, foi a importante decisão da advogada Maria 
Helena (foto), atual vice-presidente da OAB de Formosa, que recu-
sou o convite da prefeita Simone para o cargo de superintendente 
de Segurança Pública municipal. Com isso, Maria Helena fortal-
eceu a gestão do presidente da Ordem, Leoson Carlos e reafirmou 
seu compromisso com a advocacia formosense.

RÉUS 
O que sobra para os ex-prefeitos de Formosa na Justiça ainda 

não se sabe. Todos os ex se complicaram. Em alguns casos seus 
secretários também. Um dos exemplos, o ex-prefeito Itamar Bar-
reto/PSD, arrastou consigo nomes conhecidos em Formosa como 
“Eduardinho de Paiva”, Rodrigo Natividade, Erika Natividade, 
Luiz Antônio o “Duda” e outros, em processos de improbidade 
administrativa (desonestidade). Alguns mais e outros menos o 
fato é que essas pessoas, que passaram pela prefeitura, foram ou 
estão sendo investigadas e denunciadas pelo Ministério Público. 

RETOMADA 
Com o fim 

do recesso judi-
ciário, espera-se 
desfechos em 
processos de re-
percussão como 
os casos do juiz 
Lucas Siqueira 
e sua mulher. 
As ações contra 
Túlio Valadares 
(foto), dono do 
cartório imobil-
iário e também a 
compra indevida 
de lotes públicos 
pela família do 
radialistra Leo 
Teixeira. Todas 
envolvendo rela-

ções fundiárias estranhas e lucrativas para os querelados, mas 
prejudiciais ao município de Formosa. 

BALANÇO 
Se colocar na balança, o primeiro mês da gestão de Simone 

Ribeiro como prefeita o resultado foi mais erros do que acertos. 
Entre as questões que ela já precisa explicar é a mudança da 
conta bancaria da prefeitura, da Caixa Econômica para o Banco 
Santander. Nestas transações, sempre, pelo menos no passado, 
rolavam as “vantagens”.   

PERÍODO 
A população de Formosa, continua esperando uma reação 

positiva da prefeita. A tolerância continua. O que se escuta é que 
ela precisa ter 90 dias de prazo para mostrar serviço. Simone e 
sua equipe, também despreparada, correm contra o tempo para 
não caírem no descrédito. 30 dias já se passaram.

DOENTIO 
A informação de 

que o vice-prefeito de 
Formosa, Cacildo Ra-
mos (foto) está para-
noico e com medo de 
pessoas inofensivas e 
com histórico de tra-
balho pelo município, 
mostra bem o perfil 
desse vice que não 
conhece as pessoas e 
a cidade onde mora. 
Na sua t ra jetór ia 
empresarial, Ramos 
sempre t rabalhou 
com muito dinheiro 
na mão, agora, se con-
seguir ajudar a prefeita na administração, precisará entender que 
a falta de dinheiro será uma realidade.  

FAVORECIDOS  
No ano passado a câmara votou e aprovou bons salários para 

vereadores, prefeito, vice-prefeito e secretários.  A votação ren-
deu críticas e muita repercussão, crucificando vários vereadores. 
Chamado de projeto do “trezentão” ́ o aumento na verdade acabou 
beneficiando os atuais vereadores e a prefeita, que na época, como 
vereadora, foi uma das poucas que votou contra esse aumento. 

JORNADA 
A campanha eleitoral de 2026 também já começou em For-

mosa. São várias as pessoas que se articulam em busca de apoio 
e de esperança em conquistar um disputado mandato de depu-
tado estadual ou federal. “Carol Marques” está com problemas. 
Delegada Fernanda, que ainda sonha em ser prefeita de Formosa 
em 2028, deve se candidatar no ano que vem. A prefeita Simone, 
deve ter seu candidato, Rafael Bueno, que ninguém conhece e 
nem viu, mas tem voto e Hernany Bueno que desapareceu. 

PROFECIA 
Formosa corre de novo o risco de não eleger nenhum deputado 

estadual ou federal.  A divisão de interesses é tão grande nesse 
momento que se torna impossível uma união em torno de um ou 
dois nomes apenas.  O município em 2024 tinha 78.580 eleitores 
aptos a votarem, número significativo e que elegeria dois depu-
tados estaduais e um federal se houvesse essa tão difícil união. 

DIANTEIRA I 
Em 2022 os dez candidatos a deputado ou deputada es-

tadual mais votados foram: Carol Marques/PP, 16.419 votos. 
Delegada Fernanda/SD, 12.099. Bueno Hernany/AGIR, 5.811. 
Rafael Bueno/PL, 2.742. Rachel Dourado/MDB, 1.150. Quirino/
REPUBLICANOS, 920. Cristóvão/PATRIOTA, 681. Zezinho do Plan-
alto/PRTB, 641. Henrique César/PSC, 589 e Alessandro Moreira/
PP, 540 votos. 

DIANTEIRA II 
Em 2022 os dez candidatos a deputado federal mais votados 

foram: José Nelto/PP. 5.795 votos. João Batista/AVANTE, 3.562. 
Paulo Trabalho/PL, 3.303.Gustavo Gayer/PL, 3.166.Wenner Pat-
rick/PSB, 2.943.Jovair/REPUBLICANOS, 2.203.Sandes Junior/PP, 
2.158.Francisco Jr/PSD, 2.092. Ismael Alexandrino/PSD, 1.440 
e Célio Silveira/MDB, 1.408 votos. 

DESTINADA
A ex-prefeita por dois mandatos de São João d`Aliança, Débora 

Domingues que é formosense de nascimento, deve ser uma das 
opções na eleição de 2026. Ela pretende ser candidata a deputada 
estadual com os votos de Formosa e do Nordeste Goiano. Débora, 
que hoje ocupa uma diretoria na Assembleia Legislativa de Goiás, 
tem a simpatia do governador. 

FOLEGO 

O ex-candidato a prefeito, Décio Fagundes (foto), tido como 
uma das maiores vítimas de fake news da história política de 
Formosa, se mantem vivo e ativo nos bastidores. Como principal 
apoiador da candidatura do presidente da Assembleia Legislativa 
de Goiás, Bruno Peixoto a deputado federal em Formosa o em-
presário tem as portas abertas em Goiânia. 

PÁREO 
O “Décio do Ideal” e seus 14.828 votos, conquistados nas 

eleições de 2024, sob um bombardeio intenso de acusações 
improváveis é um dos nomes com possibilidades reais de se 
candidatar no ano que vem. Ele, mesmo como alvo de ataques 
no ano passado, deverá pensar e analisar os convites de filiação 
partidária para ser ou não candidato a deputado estadual.  
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Simone joga Formosa na oposição a Caiado 
Sem apoio dos governos federal e estadual, município já anda para trás

A eleição e posse da 
prefeita de Formo-
sa, Simone Ribeiro/

PL, colocou Formosa em uma 
nova posição política com relação 
ao governador Ronaldo Caiado/
União e o Governo de Goiás. 
Por ser de partido de oposição, 
a prefeita, mesmo antes de as-
sumir em 1º de janeiro, já sabia 
das dificuldades e impossibili-
dades em manter uma relação 
administrativa harmoniosa e 
de parceria com o Estado. Em 
janeiro, durante algumas de suas 
viagens a Goiânia, Simone, que 
tem no currículo político apenas 
um mandato de vereadora, teve 
que ouvir de autoridades na 
capital, que sua relação, mesmo 
institucional com Caiado, só 
aconteceria se ela mudasse de 
partido, medida que ela parece 
não estar disposta a tomar. O 
Partido Liberal/PL de Jair Bol-
sonaro é a oposição mais ferre-
nha a Caiado em Goiás e a casa 
da prefeita de Formosa. – Ela 
foi eleita sob a sombra de Jair 
e Michele Bolsonaro. Simone 
para conseguir marcar uma au-
diência com o governador, terá 
que esperar muito em uma fila 

Prefeita mostra o pior início
de mandato das últimas 

décadas em Formosa  
Sua administração não anda e medidas 

se tornaram impopulares, diante da 
falta de clareza documental e diálogo 

nas informações e medidas.   

 DEFICIENTE

Os primeiros 50 dias de administração da prefeita de Formosa, 
Simone Ribeiro/PL, mostram o perfil da ex-vereadora à frente da 
décima cidade do Estado e munícipio polo da região. Como vereado-
ra de oposição ao ex-prefeito Gustavo Marques nos últimos quatro 
anos, ela teve a oportunidade de conhecer bem os problemas e as 
deficiências de seu antecessor, e todas as condições de se preparar 
para administrar, durante a pré-campanha eleitoral, campanha e 
assim que venceu o pleito, se planejar durante o período de tran-
sição. Mas Simone não fez isso, e agora realiza o pior início de 
mandato das últimas décadas em Formosa.  A história registra que 
nenhum prefeito teve vida fácil no primeiro mês de mandato, mas 
com Simone e suas lamúrias diárias, o que parece é que Formosa 
nunca teve prefeito, o que não é verdade.  Entre as dificuldades 
alegadas pela prefeita em seu primeiro mês, estão o que ela chama 
de crise financeira do município e os danos causados pelas chuvas. 

DESCONTENTAMENTO - O Tribunal de Contas dos 
Municípios de Goiás/TCM-GO, aponta que Formosa arrecadou 
quase R$ 460 milhões em 2024, o que dá aproximadamente R$ 38 
milhões por mês. Essa receita não caiu e foi com ela que a admi-
nistração anterior conviveu no último ano. Em janeiro de 2025, 
esse mesmo recurso esteve disponível para o financeiro de Simone 
e mesmo assim, ela alega dificuldades. A oposição na câmara de 
vereadores, quer saber o que está acontecendo. Em janeiro a pre-
feita reavaliou a taxa de IPTU para cima e isso causou críticas. No 
início de fevereiro, apresentou um decreto que declara situação de 
emergência em todo o município, por causa das chuvas, que até o 
momento não causaram nenhum desmoronamento, soterramento 
ou desabamento, além de não ter causado vítimas fatais. 

VERDADES - As chuvas desse ano, são as mesmas que vêm 
causando problemas há anos e, portanto, para muitas pessoas, 
sem surpresa nenhuma. Seu decreto inesperado, causou a Simone 
o primeiro embate entre ela e os vereadores, seja de oposição ou 
situação. Tudo muito mal explicado e mal feito pela sua adminis-
tração, avaliam vários vereadores. A prefeita alega, sem apresentar 
as planilhas, um déficit superior a R$ 40 milhões, já que segundo 
Simone as despesas da prefeitura em 2024 foram de R$ 500 milhões, 
e isso, segundo a prefeita é o motivo, aliado a uma dívida anunciada 
por ela de R$ 150 milhões, para que a atual gestão enfrente difi-
culdades para cumprir com a folha de pagamento dos servidores e 
honrar compromissos com fornecedores.

REALIDADE - Em uma de suas declarações recentes, Simone 
diz que encontrou os cofres da prefeitura quase sem recursos, o que 
compromete a governabilidade, no entanto não apresenta os dados 
concretos e contábeis, deixando claro que até o momento ela vem 
fazendo política, com assuntos financeiros. A reportagem do Jornal 
Tribuna News buscou informações e descobriu que faz parte da 
dívida anunciada pela prefeita dois precatórios (Ordem judicial que 
exige o pagamento de dívida de um órgão público), que somados 
podem chegar a R$ 112 milhões. Essas duas dividas milionárias 
da prefeitura, não foram deixadas pela administração anterior. Os 
levantamentos feitos pelo Jornal, mostram que os precatórios de 
2024 foram pagos integralmente e que a maior parte da dívida 
herdada pela prefeita Simone, são processos judiciais com até 20 
anos de tramitação, que agora, após decisão de última instância, 
precisam ser pagos. Quanto a folha salarial, as dificuldades de pa-
gamento sempre existiram.

GDF recria secretaria do Entorno 

Governador alerta prefeitos 
“Segurem gastos para não serem surpreendidos com o FPM em queda”

 NECESSIDADE

O governador Ronaldo 
Caiado/União, durante a aber-
tura do ano legislativo e posse 
do deputado, Bruno Peixoto/
União, reeleito presidente da 
Assembleia Legislativa do Es-
tado de Goiás, fez um alerta 
aos prefeitos goianos. “Eu quero 
dizer aqui aos prefeitos e pre-
feitas que fiquem atentos. Con-
centrem cada decisão nas suas 
mãos porque a queda do fundo 
de participação dos municípios, 
como dos estados, diante do 
cenário que se avizinha, é um 
momento de muita cautela e 
responsabilidade”, disse Caiado. 
“Segurem os gastos, cortem na 
carne, para que vocês não sejam 
surpreendidos amanhã com o 
FPM em queda brusca, levando 
a muitos de vocês que dependem 
também deste repasse e que 
sejam inviabilizados. Aqui é um 
conselho de quem conhece um 
pouco do Congresso Nacional”, 
disse o governador. O alerta foi 

enorme de prefeitos de oposição 
a ele. Considerado o governador 
com a melhor avaliação popular 
do País, Caiado se dá ao luxo de 
escolher com quem conversa e 
quem ajuda. Ele, historicamente 
é conhecido por manter relações 
duras com opositores, e a ad-
ministração de Formosa é uma 
delas. Essa situação já rendeu 
alguns problemas para Simone, 
como o a falta de convites para 
acompanhar obras do Estado, 
como o Hospital Estadual; reta-
liação em eventos públicos da Po-
licia Militar, quando foi apagada 
pelo cerimonial e principalmente, 
a informação de que em Goiânia 
as portas das secretarias e autar-
quias estão fechadas para ela para 
tratar de assuntos relacionados 
ao município.  Em seu primeiro 
mês de gestão a prefeita mostrou 
que tem sérias dificuldades em 
tocar a máquina pública. Seus 
relatos diários, mesmo aparen-
tando uma certa tranquilidade 
à frente das câmeras, mostram 
claramente a sua tensão e inca-
pacidade de resolver problemas, 
principalmente no momento em 
que a economia brasileira está 
entre altos e baixos. 

recebido com certa apreensão 
por parte dos novos prefeitos e 
prefeitas, mas muitos destaca-

ram que administrar seus mu-
nicípios com ou sem dinheiro 
sobrando, foi o compromisso 

assumido desde outubro do 
ano passado, quando venceram 
as eleições.

 DESLUMBRE

 DIFICULDADES

A solenidade que marcou o retorno da pasta aconteceu no dia 11 de fevereiro 
em solenidade no Palácio do Buriti. O advogado Cristian Viana, 

presidente do Podemos no DF, como secretário 
Ibaneis Rocha/MDB, governador 

do Distrito Federal/DF, anunciou no 
dia 10 de fevereiro que a secretaria 
do Entorno voltaria a fazer parte da 
estrutura de seu governo. Segundo 
Ibaneis a pasta tem a missão de de-
senvolver políticas para população que 
vive nos municípios goianos que fazem 
limite com DF e que trabalham em 
Brasília. O governador também defen-
de o estreitamento de parcerias com a 
administração do governador Ronaldo 
Caiado. “Eu tinha extinguido a secre-
taria porque o Caiado havia criado 
essa mesma secretaria em Goiás, mas 
as coisas mudaram e hoje precisamos 
de uma maior proximidade”, enfatizou 
Ibaneis. O anúncio da recriação da 
Secretaria do Entorno no Governo do 
Distrito Federal/GDF aconteceu du-
rante a solenidade de inauguração da 
pavimentação de rodovias vicinais que 
ligam a área rural do Gama ao Jardim 
Serra Dourada, em Santo Antônio do 
Descoberto/GO. 

Prefeita demonstra inexperiência e erros

Exposição midiática não ajudou em janeiro

Caiado. Aviso severo a prefeitos

Ibaneis. Começa a olhar para os vizinhos goianos
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 REPRESENTAÇÃO

Em Formosa e região deputado
Bruno Peixoto deve ter 

maioria ampla de apoio 

Presidente da câmara
implanta política de

aproximação com as pessoas 

 ATUAÇÃO

Presidente da assembleia legislativa deve buscar 
mandato na câmara federal em 2026

Como deputado estadual 
mais votado nas eleições de 
2022, Bruno Peixoto/União, 
já declarou que nas eleições do 
ano que vem será candidato a 
deputado federal.  Reconhecido 
pela atuação municipalista, foi 
reeleito por aclamação presi-
dente da Assembleia Legislati-
va do Estado de Goiás/Alego, 
onde tomou posse para o se-
gundo biênio dessa legislatura 
no dia 1º de fevereiro, quando 
fez um balanço de suas ações e 
falou sobre os desafios. Peixoto 
deverá ser um dos deputados 
federais com maior votação 
de Goiás em 2026. Sua base 
de apoio se espalha por todo o 
Estado a exemplo de Formosa, 
com cerca de 79 mil eleitores, 
e na maioria dos municípios 

do Nordeste goiano, onde tem 
apoiadores de peso.  O traba-
lho desenvolvido nos últimos 
anos, proporciona ao deputado 
posição consistente em meio a 
prefeitos, prefeitas, vereadores 
e lideranças políticas da região, 
que segundo analistas deverá 
garantir uma votação expres-
siva no ano que vem.

Durante a posse em fe-
vereiro, Bruno Peixoto rea-
firmou compromissos com a 
governabilidade do governa-
dor Ronaldo Caiado/União 
e anunciou novas medidas 
para aprimorar a atuação do 
parlamento, destacando os 
esforços da Casa para reduzir 
despesas e garantir eficiência. 
O presidente, esclareceu que a 
assembleia não atende apenas 

aos deputados, mas também 
aos mais de 7 milhões de goia-
nos, com atuação direta nos 
246 municípios. Ao projetar os 
próximos dois anos, ele anun-
ciou a criação da Secretaria de 
Regularização Fundiária na 
Alego, que a partir desse ano, 
passa a contar com essa estru-
tura. Segundo o presidente, 
a questão fundiária é um dos 
problemas que os municípios 
de Goiás ainda enfrentam. Ele 
diz que a secretária vai atender 
milhares de famílias goianas 
que não conseguem legalizar 
seus terrenos com escritura, e 
que nesse início, sua estrutura 
conta com cinco advogados, 
quatro arquitetos, três topó-
grafos, dois assistentes sociais 
e outros seis funcionários.

O vereador Filipe 
Vilarins Lacerda/ 
MDB, presidente 

da Câmara de Formosa, exerce 
seu segundo mandato e primei-
ro ano de gestão à frente do 
Legislativo municipal, desde o 
dia 1º de janeiro. Ao tomar pos-
se na mesa diretora do Poder, 
que têm os vereadores, Clesio 
Gomes Santana/PL, na vice-
-presidência; Marcus Vinicius 
Moreira Viana/PL, primeiro 
secretário; Marcos Lourenco 
dos Reis/MDB, segundo secre-
tário e Dannilo Ferreira Guia, 
terceiro secretário/AGIR, 
Filipe anunciou mais dialogo, 
transparência e uma gestão 
transparente. O presidente, 
em uma das primeiras ações 
do ano, realizou visita insti-
tucional inédita ao Sindicato 
dos Trabalhadores Públicos 
Municipais de Formosa/SIN-
PREFOR, em conversa com a 
presidente, Suyenne Borges da 
Fonseca, se comprometendo a 
apoiar e dinamizar as causas 
trabalhistas do funcionalismo 
público. Com o deputado es-
tadual, Alessandro Moreira/
PP o vereador conseguiu o 
compromisso do parlamentar 
em destinar emenda de R$ 500 
mil, destinados a Educação, na 
aquisição de um ônibus escolar. 

PROVIDÊNCIAS – A 
mesa diretora da câmara, em 
janeiro, solicitou à prefeita Si-
mone Ribeiro que encaminhas-
se projetos de lei que possam 
ser discutidos e votados. Filipe 
esclarece que entre os temas 
cobrados estão o piso salarial 
da enfermagem que garanta 
melhores condições salariais 
e dignidade aos profissionais, 
que desempenham papel fun-

damental no atendimento à 
saúde da população. Além 
disso, destaca o presidente, 
a câmara também cobra a 
implantação de um progra-
ma de recuperação fiscal do 
município/Refiz, com o obje-
tivo de oferecer condições de 
regularização financeira aos 
contribuintes e promova a 
recuperação de receitas, faci-

litando a quitação de débitos 
de forma mais acessível. Filipe 
esclarece que a câmara reco-
nhece a importância e urgência 
desses projetos para população, 
motivo pelo qual se comprome-
te acelerar a análise e votação 
em caráter extraordinário, vi-
sando ajudar nas soluções dos 
muitos problemas que ainda 
atingem a população.

Ex-prefeita Débora Domingues está à frente de
importante diretoria da assembleia legislativa 

Prefeita já enfrenta problemas com câmara de vereadores 
Decreto de emergência considerado desnecessário e mal explicado gera impasse entre

Executivo e Legislativo do município. Simone foi convocada para dar explicações.   

 INDIVIDUALISMO

Após ocupar o cargo de 
vereadora no período de 2021 
a 2024, a atual prefeita de 
Formosa Simone Dias Ribeiro 
de Melo/PL é considerada 
uma política que não conversa 
com os 17 vereadores, nem 
mesmo aqueles de sua base de 
apoio. Uma das situações que 
comprovam essa má relação é 
o recente decreto que declara 
situação de emergência em ra-
zão das fortes chuvas. Sem dar 
conhecimento de sua intenção 
de decretar uma espécie de ca-
lamidade pública no município 
ao Poder Legislativo, Simone 
criou para si grave problema, 

gerando uma convocação por 
parte do presidente da câmara, 
vereador Filipe Vilarins/MDB 

para apresentar explicações 
de forma pública. O decreto 
assinado no dia 30 de janeiro, 

tem entre os seus seis artigos 
a dispensa de licitação de con-
tratos para aquisição de bens, 
prestação de serviços de obras, 
sem restrições de leis que atu-
am na responsabilidade fiscal 
pelo prazo de um ano. Vários 
vereadores, incluindo alguns 
de sua base, questionaram as 
intenções da prefeita e sua 
equipe, respaldando a convo-
cação realizada no dia 12 de 
fevereiro. Simone é criticada 
por querer usar o decreto para 
agir de forma autônoma, sem 
consultar o Legislativo, e de 
tentar ampliar seus poderes na 
gestão dos recursos públicos. 

 RECONHECIMENTO

A ex-prefeita de São João 
d`Aliança, Débora Domingues 
Carvalhêdo Barros, ocupa uma 
das diretorias da assembleia 
legislativa desde o dia 03 de 
fevereiro, quando foi empossada 
pelo presidente Bruno Peixoto. 
Débora, filiada ao União Bra-
sil, responde pela diretoria de 
Integração Legislativa, cargo 
essencialmente político e de 
relações diretas com vereadores 
e prefeitos de todo o Estado. A 
ex-prefeita que possivelmente 
deverá ser uma das candidatas 
a deputada estadual, com re-
presentação em seu município, 

Formosa, cidade onde nasceu e 
todos os municípios do Nordeste 
goiano, passa a ser a porta voz 
do Legislativo estadual e repre-
sentante do deputado Bruno 
Peixoto, que deverá ser candidato 
a deputado federal nas eleições 
de 2026. A trajetória de Débora 
e seu trabalho desenvolvido na 
prefeitura nos últimos oito anos, 
além de sua proximidade com 
o governo de Ronaldo Caiado, 
possibilitaram a ela uma projeção 
reconhecida na região, onde con-
seguiu representar um grande 
número de prefeitos em Goiania. 
Seu papel na assembleia, segun-

Deputado Bruno. Articulações em toda a região

Filipe. Segundo mandato e presidência

Legislativo. Poder insatisfeito com o Executivo

Debora é pré-candidata a deputada estadual

do o presidente, é o de visitar 
câmaras e promover uma junção 

de  projetos de lei que possa be-
neficiar a população. 
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 REFORÇO

Prefeito de Cabeceiras recebe 
cúpula regional da Polícia Civil 

Vereadores participaram da reunião de 
alinhamento entre Jacó e José Antônio Prefeita Ildete de Simolândia é 

a nova presidente do Cisbango 
O consorcio executa serviços de planejamento, regulação, 

fiscalização, prestação dos serviços públicos de saneamento 
básico, ambiental, infraestrutura e agropecuária 

OAB de Formosa fortalece vínculos 
institucionais e começa a criar 
novos espaços de atendimento

Em Cabeceiras o 
prefeito Jacó Isi-
doro Rotta /PL, 

começa a implantar uma nova 
visão administrativa no mu-
nicípio com medidas voltadas 
para a modernização da ges-
tão.  Sua experiência no setor 
privado do agronegócio e como 
presidente de sindicato rural, 
tem auxiliado na condução da 
máquina pública em mais esse 
compromisso, esclarece Jacó. 
No início de fevereiro o prefeito 
recebeu em seu gabinete o dele-

gado regional de Polícia Civil, 
José Antônio Machado Sena e 
parte de sua equipe, incluído a 
delegada Lucilene Guimarães 
dos Santos, responsável pela 
delegacia local, vereadores e 
membros da Guarda Munici-
pal. Participaram da reunião 
entre o prefeito e delegado 
regional os vereadores “Júnior 
da Saúde”/PDT, presidente da 
câmara, “Tião de Dorvalina” 
/União, Batista Lima/PP e 
“Ronaldo Eletricista”/PDT. 
Segundo José Antônio a reu-

nião serviu para traçar metas 
e planejamentos acerca da se-
gurança pública de Cabeceiras 
e região, além do alinhamento 
entre o Excetivo municipal e 
a 16ª Delegacia Regional de 
Policia Civil. Jacó destacou 
que sua gestão manterá todas 
as parcerias positivas para o 
município, destacando a im-
portância da Policia Civil e 
todos os órgãos de segurança 
pública do Estado e município 
para o equilíbrio e paz social 
das pessoas.  

 MECANISMO

Conseg discute com especialistas problemas
de segurança e social em Formosa 

O Conselho Comunitário 
de Segurança Pública de For-
mosa/Conseg, que em 2025 
se consagra como um dos 
conselhos de segurança mais 
atuantes do Estado de Goiás 
é presidido pelo major Flávio 
Pacheco, com a participação de 
representantes da sociedade 
civil e todos os comandantes e 
dirigentes dos órgãos de segu-
rança do município. Nas duas 
primeiras reuniões ordinárias 
do ano, realizadas nos auditó-
rios da Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil/OAB em 
janeiro e da Polícia Civil em 
fevereiro, entre os assuntos 
abordados e de interesse da 
população, a situação dos mo-
radores de rua, implantação da 
“Área Azul”, como forma de 
melhorar o tráfego de veículos, 
fiscalização do trânsito, siste-
ma de vídeo-monitoramento, 
construção de  ciclovia entre a 
cidade e o Distrito do Bezerra 
e entre outros a voçoroca que 
avança sobre a pista da BR 
020 em frente ao Parque Lago, 
com a participação de um re-
presentante do Departamento 

Nacional de Infraestrutura 
de Transportes/DNIT . Para 
Pacheco, os temas abordados 
são de extrema importância 

 RPRESENTAÇÃO

O início de ano e atuação 
da nova diretoria da OAB 
Subseção de Formosa é mar-
cada pela reorganização de 
espaços físicos, dentro e fora de 
sua sede social, fortalecimen-
to de relações institucionais 
com vários órgãos públicos 
e também pela estruturação 
administrativa, de suas comis-
sões e entidades correlatas. O 
presidente da subseção, Leoson 
Carlos Rodrigues, reservou o 

mês de janeiro para promover 
a atualização e o desenvolvi-
mento da prática jurídica local, 
fortalecendo vínculos com as 
forças de segurança do mu-
nicípio e recuperado espaços. 
Com as policias Militar, Civil, 
Penal, Cientifica e Rodoviária 
Federal, além do Corpo de 
Bombeiros, Guarda Municipal 
e Exército a parceria existente 
foi reafirmada, explica Leoson. 
A reforma e criação de salas 

para atendimento à classe ad-
vocatícia também fizeram parte 
da agenda do mês e estão sendo 
melhoradas e viabilizadas. Le-
oson lembra que sua diretoria, 
atravessou o mês de janeiro 
se reunindo e aprimorando o 
compromisso com todos os 
advogados e advogadas de 
Formosa e região, com o ob-
jetivo de apresentar inovações 
e oportunidades para toda a 
comunidade jurídica. 

 ENTIDADE

e necessidade, uma vez que 
Formosa está entre as maio-
res cidades do Estado. Além 
disso, esclarece o presidente, 
as demandas são apresentadas 
pela comunidade, diante dos 
problemas vividos no dia-a-dia. 
Ele lembra que soluções, neste 
caso de trânsito e pessoas em 
situação de rua, são de respon-
sabilidade da prefeitura e seus 
órgãos sociais e de segurança. 
Ele destaca que o Conseg pode 
ajudar na discussão dos proble-
mas e possíveis sugestões, mas 
que a capacidade de resolver é 
do município. 

Reunidos em Vila Boa no 
dia 3 de fevereiro, no plená-
rio da câmara municipal em 
assembleia de votação, prefei-
tos, vereadores e membros, o 
Consórcio Intermunicipal de 
Saneamento Básico e Meio 
Ambiente do Nordeste Goia-
no/Cisbango, escolheu sua 
nova presidente. A prefeita 
de Simolândia, Ildete Gomes 
Ferreira, foi eleita por voto 
direto presencial e de forma 
virtual, por 15 prefeitos da re-
gião para um mandato de dois 
anos, admitidas reeleições. O 
prefeito de Posse, Paulo Cezar 
Krauspenhar o “Paulo Tra-
balho”, também foi eleito na 
chapa como vice-presidente. 
Estivem em Vila Boa na vota-
ção, além do anfitrião, Rubens 
Francisco Lopes, os prefeitos 
de Alvorada do Norte, David 
Moreira; Flores de Goiás, Al-
tran Lopes Avelar Nery; Bu-
ritinópolis, Marcilene Batista 
de Brito Costa e Simolândia, 
Ildete Gomes. Segundo o 
estatuto do consórcio, na 
mesma assembleia de escolha 
do presidente, os membros 
precisam definir, também por 
votação o superintendente, 
cargo que continua com João 
Orestes Soares de Oliveira, 

profissional experiente, com 
passagens pelos cargos de pre-
feito e Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis/Ibama. 
Ildete que sucedeu a ex-prefei-
ta de Buritinópolis, Ana Paula 
Soares Dourado, agradeceu a 

confiança dos colegas prefeitos 
e Davi Moreira, que ocupou 
a presidência do órgão no 
passado, destacou que a nova 
presidente pode contar com 
ele, para juntos trabalharem 
em prol do desenvolvimento 
dos municípios. 

Prefeito Jacó recebe autoridades e firma parceria com a PC

Rubens, ”Dete”, Marcilene, David e Altran

João Orestes, “Dete” e Rubens

Forças de segurança atuantes no conselho

Espaços recuperados e novosLeoson, presidente, Reuniões institucionais em janeiro
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 CONQUISTA

Guarani é contemplado com 
Selo Ouro Criança Alfabetizada

Prefeito recebeu a premiação em 
Brasília do Governo Federal 

Em Alvorada Saúde é  modernizada 
com prefeito buscando soluções  

“Paulo Trabalho” assume prefeitura 
de Posse em meio às dívidas
Prefeito firma parcerias com empresários que doam ferramentas e 

veículos no serviço de limpeza da cidade 

 COMPROMISSO

Guarani de Goiás continua se beneficiando
com emendas parlamentares

Bom relacionamento do prefeito com deputados e 
senadores resulta em avanços sociais   

Único prefeito da região e 
um dos únicos do país, que não 
precisou disputar a eleição do 
ano passado para se reeleger, já 
que foi candidato único, Janézio 
Pereira da Silva/MDB, começo 
2025 fortalecendo em Brasília 
e Goiânia as relações institu-
cionais e de amizade. Ele e a 
primeira-dama, secretária de 
Assistência Social do municí-
pio, Giselle de Souza Carvalho, 
mantêm com parlamentares, 
vinculo de parcerias que tem 
dado certo, explica Janézio. Em 
janeiro o senador Vanderlan 
Cardoso/PSD, destinou emen-
da de R$ 500 mil, recurso que 
já está na conta da prefeitura, 
para ser destinado no custeio 
de ações sociais, beneficiando 
famílias em situação de vulne-
rabilidade. Giselle agradeceu 
o senador e explicou que o 
trabalho social nunca para, 
uma vez que as necessidades 
das pessoas que precisam de 
atendimento também nunca 
deixam de existir. O prefeito 
falou do compromisso de Van-

derlan com o desenvolvimento 
de Guarani. Ele destacou a atu-
ação de outros parlamentares 
goianos no apoio ao trabalho 
da prefeitura. Em Brasília, 
ainda em janeiro, Janézio se 
reuniu com a deputada federal 
Marussa Cassia Favaro Boldrin 
/MDB e solicitou recursos e 
tratativas da parlamentar junto 
aos ministérios a favor de Gua-
rani, no decorrer do ano. Ma-
russa se comprometeu a ajudar 
o município. Na capital federal 
o prefeito manteve uma série 
de audiências e encontros de 

trabalho com vários deputados. 
Ele destaca que o compromisso 
de administrar com seriedade a 
prefeitura, continua priorizados 
nesse segundo mandato e que 
todos os pagamentos, seja com 
fornecedores e principalmente 
o salário do servidor público 
são honrados em dia, fator que 
ajuda a injetar recursos no 
comércio e girar a economia 
local. Janézio diz ainda estar 
firmemente focado em ações e 
iniciativas que garantam o equi-
líbrio econômico-financeiro da 
máquina pública. 

Guarani de Goiás 
recebeu a Classi-
ficação Ouro do 

Selo Nacional Compromisso 
com a Alfabetização, em evento 
realizado no dia 10 de fevereiro 
em Brasília. O prefeito Janézio 
Pereira, acompanhado da pri-
meira-dama Giselle Carvalho, 
foi homenageado, ao lado de 
gestores estaduais, municipais e 
distritais de todo o país, além do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva e do ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, entre ou-
tras autoridades. “Receber essa 
premiação é o reconhecimento 
do trabalho das nossas escolas. 
Parabéns aos envolvidos nessa 
conquista e pela dedicação de 
cada uma das nossas unidades 
de ensino, seguimos trabalhando 
pela educação, ” destaca Janézio 
Pereira. A premiação reconhece 
os esforços e iniciativas das 
secretarias de Educação dos 
municípios na formulação de 
políticas que assegurem o direi-
to à alfabetização das crianças. 
Para conquistar o selo, gestores 
precisaram atender a uma série 
de pré-requisitos, apresentando 
documentos comprobatórios das 
ações realizadas. Lançado em 
junho de 2023, o Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada 
é uma iniciativa do Governo 
Federal em parceria com esta-
dos e municípios. O objetivo é 
garantir que 100% das crianças 
brasileiras estejam alfabetizadas 
ao final do 2º ano do Ensino 
Fundamental.

 MUDANÇAS  DIFICULDADES

Com dívidas anunciadas 
em janeiro pela prefeitura, de 
quase R$ 10 milhões, herdadas 
da gestão do ex-prefeito Helder 
Silva Bonfim/União, o prefeito 
de Posse, Paulo Cezar Krauspe-
nhar/PL o “Paulo Trabalho”, 
tem tomado medidas que garan-
tam os serviços essenciais. Posse 
tem um dos maiores carnavais 
da região, tradicional e presti-
giado, que nesse ano, segundo 
o prefeito, terá um formato 
econômico e estrutura mínima. 
Paulo destaca que diante do alto 
endividamento do município, 
é imprescindível que a gestão 
tome decisões sensatas. O pri-
meiro mês de administração foi 
marcado por medidas necessá-
rias no dia-a-dia da população. 
Engenheiros do DETRAN-GO, 
realizaram estudos de melhoria 

do tráfego de veículos e pedes-
tres, incluindo estudos para a 
instalação de novas rotatórias, 
semáforos e melhorias na sina-
lização, especialmente em áreas 
próximas às escolas. Limpeza 
de terrenos públicos, escolas 
municipais e principais aveni-
das com varrição são diárias. O 
serviço faz parte da estratégia 
da prefeitura, por meio da secre-
taria de Saúde, de medidas para 
o enfrentamento a Dengue, no 
recolhimento de pneus e limpeza 
das ruas. O prefeito lembra que 
a Dengue mata, “mas pode ser 
evitada com prevenção e união 
de todos”.

COLABORAÇÃO - Em 
período chuvoso a prefeitura 
reforçou o compromisso com a 
limpeza e organização, com utili-
zação de equipamentos apropria-

dos para garantir que os serviços 
sejam realizados com eficiência. 
Nesse sentido a participação do 
Poder Público local, comercian-
tes e empresários e suas doações, 
têm contribuído para o avanço 
do trabalho, explica o prefeito. A 

prefeitura, por meio da secretaria 
de Agricultura, implantou nas 
ruas o serviço de recolhimento 
de animais. Desde o dia 20 de 
janeiro, todos os animais soltos 
em vias públicas são recolhidos e 
só podem ser liberados mediante 
o pagamento de multa e taxas 
administrativas, como estadia e 
alimentação. “Paulo Trabalho” 
explica que cavalos, éguas, pô-
neis, bois, vacas, touros, búfalos 
e vários outros animais estão 
sendo recolhidos e mantidos 
em um espaço amplo e seguro, 
recebendo a atenção necessária. 
Ele orienta que se o animal for 
aprendido o proprietário precisa 
entrar em contato com a secre-
taria no prazo de 15 dias após o 
recolhimento, para evitar que ele 
seja encaminhado para doação 
ou leilão.

 RESULTADOS

A nova política de saúde 
do município de Alvorada do 
Norte, implantada pelo prefeito 
David Moreira/PSDB e o secre-
tário de Saúde, Isac Ramos de 
Azevedo, busca soluções para 
várias demandas no município, 
utilizando métodos modernos, 
como o uso de drones para iden-
tificar focos causadores da den-
gue. São operações conjuntas 
com o núcleo epidemiológico 
e vigilância em saúde do mu-
nicípio, que segundo Isac, tem 
o objetivo de inibir, identificar, 
notificar e instruir moradores.  
Ele diz que a meta da secre-
taria é até o final de fevereiro 

monitorar todos os focos de 
dengue existentes no municí-
pio. O prefeito, que exerce seu 
terceiro mandato, tem buscado 
em Goiânia os meios para re-
solver problemas históricos do 
município. Um deles, explica 
David é o déficit habitacional. 
Tem muita gente precisando de 
moradia, esclarece.  Em janeiro, 
na companhia do deputado es-
tadual Alessandro Moreira/PP 
o prefeito e um grupo de verea-
dores, entre eles o presidente da 
câmara, Rene Tavares/MDB, 
foram recebidos em audiência 
na Agência Goiana de Habita-
ção/ Agehab pelo presidente 

do órgão, Alexandre Baldy.  Na 
Agehab o prefeito solicitou o 
convênio para a construção de 
50 casas populares que atendam 

famílias de baixa renda, se dis-
pondo a viabilizar a área e todo 
o trâmite burocrático para a 
construção. 

Em Mambaí prefeito Eder
ao assumir enfrenta uma das

piores situações da região 
São dívidas deixadas pelo ex-prefeito em 
postos de combustíveis, servidores e no 

comércio da cidade    

Eder Ornelas Lacerda/PL ao assumir a prefeitura no dia 1º 
de janeiro, ainda não sabia com clareza qual a situação financeira 
do município, deixada pelo ex-prefeito Agenor Joaquim Costa/
Solidariedade. Sem uma transição de cargo, estipulada por lei entre 
a eleição e a posse, para que o sucessor possa acompanhar o anda-
mento da administração, Eder explica que só tomou pé da situação, 
quando assumiu. O mês de janeiro foi de dificuldades, administrando 
a máquina pública e as dívidas deixadas. Eder afirma que sabia que 
encontraria um quadro caótico, mas que se surpreendeu, quando 
teve acesso às contas. São cerca de R$ 8 milhões que precisam ser 
pagos, já que os fornecedores e trabalhadores prestaram serviços. 
Ele diz ainda que não tem medo de desafios e que a prefeitura con-
tinuará de portas abertas e resolvendo os problemas. Outra situação 
grave encontrada são as condições físicas dos prédios públicos, 
incluído a sede da prefeitura. Nesse sentido o prefeito e sua equipe 
de trabalho, incluído a vice-prefeita, Kelen de Melo Nogueira/
Avante, apresentou ainda em janeiro a nova sede do centro admi-
nistrativo, afirmando se tratar, mais do que uma simples mudança 
de localização, mas um passo importante na direção de uma gestão 
eficiente e digna para todos os servidores públicos e melhoria do 
atendimento à população.  

Giselle e Janézio. Condução positiva da política educacional

Prefeito e deputada Marussa

Paulo. Começo 
complicado de mandato

Vice-prefeita, Kelen e Eder. União

Prefeito David, vereadores e deputado. A busca de resultados
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Genivam dá segmento ao ritmo de trabalho 
na Prefeitura de São João d´Aliança

O primeiro mês do 
prefeito Genivam 
Gonçalves dos San-

tos/PRD à frente da Prefeitura 
de São João d`Aliança, ao con-
trário da maioria dos muni-
cípios da região, que tiveram 
trocas de gestores municipais, 
foi tranquilo e de trabalho.  
Ex-vereador, Genivan conhece 
bem seu município e as pessoas. 
No parlamento o atual prefeito 
já buscava soluções e agora 
como chefe do Executivo esse 
trabalho continua com mais 
resultados. Na agenda do pre-

feito em janeiro, constam reu-
niões junto a Equatorial Goiás, 
onde reivindicou melhorias no 
atendimento e fornecimento 
de energia elétrica, com aten-
ção à zona rural, que segundo 
Genivan, vem sofrendo com os 
transtornos da falta de energia. 
A reunião contou com a pre-
sença do diretor institucional 
Humberto Eustáquio e do 
representante de relações ins-
titucionais, que se colocaram à 
disposição para buscar soluções 
e melhorar o serviço. 

RESULTADO - O prefeito 

também participou da cerimô-
nia Selo Ouro de Alfabetização 
no Programa AlfaMais Goiás, 
um reconhecimento e valoriza-
ção da Educação no município, 
implantada nos últimos anos, e 
que será mantida por ele, expli-
ca. O Selo Ouro da Educação, 
esclarece, valoriza estados e 
municípios que se destacam 
por suas políticas públicas edu-
cacionais, avaliando aspectos 
como infraestrutura escolar e 
estratégias de ensino. Genivan 
diz estar orgulhoso com o 
recebimento do Certificado de 

Destaque na Educação, concedi-
do pelo Ministério da Educação 
às gestões que se destacam pela 
implementação de boas práticas 
e resultados significativos na 
alfabetização. Durante o evento 
em Goiânia, São João d`Aliança 
também foi contemplado com 
a entrega de kits literários e 
materiais escolares para alu-
nos do 1º e 2º Ano, que para 
o prefeito é um incentivo para 
reforçar o compromisso de sua 
administração com a pratica de 
leitura e aprendizado desde os 
primeiros anos de vida escolar.

HEF é anunciado como complexo hospitalar
para atender Entorno e Nordeste goiano

Inauguração do novo hospital está prevista para março de 2026, colocando Formosa 
como centro de tratamento médico do país com especialização em cardiologia. 

Novos prefeitos e prefeitas se encontram em Brasília com Lula

Nordeste goiano na rota das 
grandes explorações minerais  
Projeto Carina está localizado em Nova 

Roma e tem como objetivo produzir 
terras raras magnéticas vitais para 
tecnologias de transição energética

 NOVIDADE

Mineradora Aclara Resources anuncia investimentos de R$ 2,8 bilhões 
no processamento de terras raras no município de Nova Roma e geração de 
aproximadamente 5,7 mil empregos diretos e indiretos na região. Cidade 
com pouco mais de 3 mil habitantes, Nova Roma atraiu recentemente a 
atenção de uma grande multinacional do Peru, após o minério conhecido 
como terras raras, comum até então em países como a China e Austrália 
ser descoberto no município. Com a constatação da presença do mineiro 
valioso, a empresa Aclara anunciou o investimento bilionário no proces-
samento desses elementos. A informação foi dada pelo secretário estadual 
de Indústria, Comércio e Serviços, Joel de Sant’Anna Braga Filho no ano 
passado. “A pauta da descarbonização e energia limpa, têm impulsionado 
um movimento importante de sustentabilidade ambiental e um dos reflexos 
já sentidos é o aumento da produção de carros elétricos. Das terras raras 
encontradas em Nova Roma, pode-se extrair elementos imprescindíveis 
para a transição energética, o que atende a crescente demanda mundial”, 
explicou Joel Braga. 

INCREMENTO - A multinacional que assinou protocolo de intenções 
para a execução do Projeto Carina em agosto de 2024, anunciou ainda a 
formação de parcerias com instituições de ensino para formar e qualificar 
mão de obra na região, com impacto positivo no desenvolvimento socioe-
conômico de Nova Roma e Nordeste goiano. As obras do empreendimento 
podem ser conclusas dentro de dois anos e a produção começar em cinco 
anos. Os objetivos da mineradora, que é atuante no Chile, é realizar traba-
lhos sustentáveis, sem uso de explosivos ou produção de resíduos líquidos, 
dispensando a criação de barragens de rejeitos e realizando tratamento e 
reaproveitamento de cerca de 95% da água utilizada. O Projeto Carina, 
que está progredindo dentro do cronograma, deverá iniciar as operações 
em 2028 e segundo anunciado, terá vida útil da mina de 22 anos. Sua 
produção média anual estimada é de 191 toneladas de disprósio e térbio e 
ainda, 1.350 toneladas de neodímio e praseodímio, que são componentes 
essenciais para produzir ímãs de alto desempenho usados em veículos 
elétricos e tecnologias de energia renovável.

 DESEMPENHA

 ESTRUTURA

O Governo de Goiás amplia 
a infraestrutura do Hospital 
Estadual de Formosa/HEF para 
atender Entorno do DF e Nor-
deste goiano. A Unidade está re-

cebendo a implantação de novas 
alas para abrigar 298 leitos de in-
ternação, sendo 40 de UTI; além 
de Pronto-Socorro Ginecológico 
e Obstétrico; e cinco salas ci-

rúrgicas para procedimentos de 
média e alta complexidade. Em 
termos estruturais, a mudança 
também é significativa: dos 5 
mil metros quadrados originais, 
passará a 21 mil metros quadra-
dos de área construída. Já foram 
implantadas, na unidade, salas de 
exames de tomografia e, ao logo 
deste ano, serão realizadas, por 
etapas, entregas de novas alas 
até a inauguração do hospital, 
prevista para março de 2026. O 
presidente da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transportes 
– Goinfra e secretário da Infra-
estrutura, Pedro Sales, vistoriou 
as obras em janeiro e reforçou 
o compromisso da equipe téc-
nica do Instituto de Medicina, 
Estudos e Desenvolvimento/
Imed em promover as interven-

ções cumprindo o cronograma 
estabelecido pelo Estado. “As 
obras avançam com qualidade 
e dentro do cronograma. Em 
breve, teremos um novo polo de 
saúde, referência em cardiologia 
e várias outras especialidades 
médicas, incluído espaço para in-
ternação psiquiátrica”, ressaltou 
o secretário. O cronograma e a 
execução das obras não afetam 
o funcionamento do HEF. Em 
2024, a unidade realizou mais 
de 345 mil atendimentos, com 
média mensal de 8 mil pacien-
tes, apenas no pronto-socorro. 
Entre os serviços disponíveis 
estão: tomografia (oferecida 
desde fevereiro de 2023), raio-
-X, ultrassonografia, exames 
laboratoriais, eletrocardiograma 
e doppler.

Trabalho de “Carol Fleury” no Entorno motiva
GDF a criar nova secretaria para a região

A presença do Governo de Goiás na Região Metropolitana 
de Brasília atrai interesses e investimentos para o Entorno, 

que esteve abandonado por muitos anos

 RELAÇÃO

Evento busca incentivar cooperação 
entre municípios e Governo Federal na 

implementação de políticas públicas 
O encontro de novos pre-

feitos e prefeitas, com o tema “A 
cidade que Queremos está em 
Nossas Mãos”, aconteceu em 
Brasília, reunindo mais de 20 
mil participantes, incluindo ges-
tores municipais e secretários. 
Organizado pela Presidência da 
República e entidades municipa-
listas, o evento visa fortalecer o 
diálogo entre os entes federati-
vos e capacitar prefeitos sobre 
políticas públicas e captação de 

recursos. A abertura aconteceu 
no dia 11 de fevereiro com a 
presença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e outras 
autoridades. Na programação 
do encontro estão mais de 
100 conferências abordando 
temas como Boa Governança, 
Governança Climática e Pacto 
Federativo, além de um painel 
sobre a visibilidade feminina 
na administração pública. O 
prefeito de Planaltina de Goiás, 

Cristiomário Medeiros, enfati-
zou a importância da troca de 
conhecimentos e a necessidade 

de uma relação mais eficaz com 
o Governo Federal. A prefeita 
Virgínia Castro, de Água Fria de 
Goiás, também participou para 
buscar melhorias e inovações 
para seu município. Na abertura 
do encontro, Lula da Silva desta-
cou o relacionamento republica-
no de seu governo com prefeitos 
e governadores que, independen-
te de posição ideológica e partido 
político, têm acesso a recursos do 
Governo Federal. 

 SOMATÓRIA

Investimentos e ações na 
Região Metropolitana do En-
torno do Distrito Federal nos 
últimos dois anos, vêm trans-
formando cidades e fortalecendo 
a integração de Goiás com a 
capital do País. A atuação da 
secretaria do Entorno do DF/
SEDF- GO e sua titular a eco-
nomista, Maria Caroline Fleury 
de Lima a “Carol Fleury”, fez o 
Governo do Distrito Federal/
GDF recriar a sua própria se-
cretaria, também voltada para o 
Entorno. Com os investimentos 
feitos por Goiás nos municípios 
que cercam o Distrito Federal, 
região que esteve fora das prio-
ridades de vários governos do 
Estado, os resultados aparece-
ram e uma nova realidade sur-
giu, esclarece “Carol Fleury”. 
Ela diz ainda que é uma honra 
que o GDF se junta a essa onda 
de transformação”, afirma a se-
cretária. Desde a instituição da 
SEDF-GO em 2023, somada à 
formalização da Região Metro-
politana do DF pelo Governo 
de Goiás, a presença do Estado 
tem sido intensificada com in-
vestimentos estruturantes que 
garantiram avanços em saúde, 
educação, mobilidade, infra-

estrutura e desenvolvimento 
social. Fleury destaca na saúde, 
o Hospital Estadual de Águas 
Lindas/HEAL, com 164 leitos 
e capacidade para mais de seis 
mil internações anuais, inaugu-
rado em 2024 após vinte anos 
de obras paradas. Em Formosa, 
a ampliação do Hospital Es-
tadual, que passará a ser um 
complexo hospitalar e entre 
outras obras, rodovias, como 

a conclusão e inauguração em 
Cabeceiras do trecho final da 
Rodovia GO-591, agora 100% 
pavimentada.  São vários bene-
fícios aponta a secretária.  Ela 
explica que a criação dessa nova 
secretária pelo governador 
Ibaneis Rocha/MDB, fortalece 
o trabalho em andamento na re-
gião e melhora o diálogo entre 
Goiás e DF no impulsionamen-
to de novas políticas públicas. 

Prefeito Genivan. Início positivo

Hospital se transformou

Empresa já atua no município

“Carol”. Bons resultados

Presidente reúne multidão de prefeitos
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 SEGURANÇA

Em Goiás três novas unidades 
prisionais serão inauguradas em 2025

Novos presídios em Formosa, Caldas Novas e Novo Gama 
somam mais 1.100 vagas para detentos 

Roubo a comércio no Entorno reduz 43,16% em um ano

Governo reforça Projeto de 
Fruticultura no Vale do Paranã
O objetivo é consolidar a região como o 
principal polo de fruticultura do Estado

Iluminação no poste é
responsabilidade do município  
A taxa cobrada na conta de energia, referente 
ao custeio do serviço de iluminação pública, 

após ser arrecadado junto à fatura, é 
repassado diretamente às prefeituras,

BOLSAS DE ESTUDOS SÃO OFERECIDAS NAS 
FACULDADES IESGO ATRAVÉS DA OVG/PROBEM E FIES

 COBRANÇA

É comum que as pessoas 
procurem as distribuidoras de 
energia após a queima de uma 
lâmpada de poste, acreditando 
que a responsabilidade pela 
manutenção da iluminação 
pública é das concessionárias. 
No entanto, empresas como a 
Equatorial Goiás, são responsá-
veis apenas pelo fornecimento 
de energia elétrica aos postes. 
A manutenção, o reparo e a 
substituição das lâmpadas, por 
sua vez, são responsabilidades 
da prefeitura de cada cidade. 
Dessa forma, caso você perceba 
que a iluminação pública da 
sua rua precisa de reparos, o 
procedimento é simples: basta 
entrar em contato com os ca-
nais oficiais da prefeitura local. 
Para o gerente de experiência 
do cliente da Equatorial Goiás, 
Hugo Ferreira, é fundamental 

que a população compreenda 
a diferença entre as respon-
sabilidades de cada órgão. “É 
importante que todos entendam 
essa distinção, pois ao procurar 
a distribuidora para a troca de 
lâmpadas, o cliente acaba se 
atrasando na solução do pro-
blema, já que a manutenção da 
iluminação pública não é nossa 
responsabilidade", explica o ge-
rente. Em relação ao valor pago 
na conta de energia, referente 
ao Custeio do Serviço de Ilu-
minação Pública, ele é determi-
nado por leis municipais e, após 
ser arrecadado junto à fatura, é 
repassado diretamente às pre-
feituras, que são responsáveis 
pela gestão do serviço em cada 
cidade. Essa taxa é destinada a 
cobrir os custos de instalação, 
manutenção e operação do 
sistema de iluminação nas ruas.

A Diretoria Geral 
de Polícia Penal/
DGPP, divulgou 

no início do ano melhorias no 
sistema penitenciário estadual 
com obras de grande impacto. 
Para 2025, estão previstas as 
entregas de unidades prisionais 
em Caldas Novas, Formosa e 
Novo Gama. Juntas, elas somam 
1.100 vagas e um aporte de R$ 
102 milhões. Também está em 
andamento a ampliação do Pre-
sídio Estadual de Anápolis, com 
150 vagas adicionais e investi-
mento de R$ 12,4 milhões. “Os 
investimentos são primordiais 
para que Goiás continue sendo 
um modelo em controle e pre-
venção da criminalidade carce-
rária no Brasil, assim como na 
ressocialização dos apenados”, 

afirma o diretor-geral da Polí-
cia Penal, Josimar Pires.

ENTREGAS -  Desde 
2019, o Estado já entregou 
diversas obras e ampliações, 
incluindo unidades prisionais 
em Rio Verde, Águas Lindas 
e Planaltina. Este ano, o Com-
plexo Prisional Policial Penal 
Daniella Cruvinel, em Apare-
cida de Goiânia, recebeu 1.600 
novas vagas, sendo 800 na Casa 
de Prisão Provisória e outras 
800 na Penitenciária Coronel 
Odenir Guimarães/POG, com 
investimentos de R$ 110 mi-
lhões. Além das construções, a 

DGPP tem realizado reformas. 
A própria POG recebeu melho-
rias estruturais e equipamentos 
de raio-x corporal, somando 
R$ 4,5 milhões em recursos 
aplicados nos últimos dois 
anos. Já a Unidade Prisional 
de Senador Canedo foi moder-
nizada com áreas específicas 
para atendimento de saúde e 
educação, com custo de R$ 669 
mil. Em Formosa as obras do 
novo presidio estadual estão em 
andamento na rodovia GO 430, 
sentido Planaltina, com previ-
são de inauguração no segundo 
semestre desse ano.

 PRODUÇÃO

Produtores do Projeto de Fruticultura do Vale do Paranã, em Flores de Goiás, For-
mosa e São João d’Aliança, passaram a receber assistência técnica gratuita para o cultivo 
de maracujá e manga, e consultoria no processamento agroindustrial e comercialização 
da safra. A novidade foi anunciada na segunda quinzena de janeiro, durante a assinatura 
de um acordo de cooperação técnica entre o Governo do Estado e o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural/Senar, o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas/
Sebrae e Emater Goiás, para o desenvolvimento de projetos agronômicos.

PROJETO - O presidente do sistema Federação da Agricultura e Pecuária de Goiás/ 
Faeg e Serviço Nacional de Aprendizagem Rural/ Senar, José Mário Schreiner, enalteceu 
a importância do acordo celebrado com o Estado e anunciou a construção de uma unidade 
do Senar em Flores de Goiás, onde será instalada uma escola como unidade de treinamen-
to e capacitação. O objetivo da iniciativa é consolidar a região do Vale do Paranã como o 
principal polo de produção de frutas do Estado. Criado pelo Governo de Goiás o projeto 
alcança 296 hectares nos três municípios. São 148 famílias beneficiadas, que já contaram 
com investimento de R$ 23 milhões, via Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba/Codevasf.

 EDUCAÇÃO

 LEVANTAMENTO

 Crimes diminuem 
na região em 

números reais 
A Secretaria de Segurança 

Pública de Goiás/SSP-GO, 
divulgou o balanço das ações 
das Forças de Segurança em 
2024, destacando uma redução 
expressiva nos roubos a comér-
cios na Região Metropolitana 
do Entorno do Distrito Fede-
ral. Em um ano, a queda foi de 
43,16%, com os casos passando 
de 190, em 2023, para 108 em 
2024. Os dados são do Sistema 
RAI (Registro de Atendimento 
Integrado), que segue diretrizes 

da Secretaria Nacional de Segu-
rança Pública e é utilizado por 
todas as Forças de Segurança do 
Estado. O balanço para a Região 
Metropolitana do Entorno tam-
bém mostra reduções em outros 
crimes contra o patrimônio. O 

roubo a residência caiu 36,28%, 
passando de 215 casos em 2023 
para 137 em 2024. Já os roubos 
a transeuntes, praticados em 
vias públicas com violência 
ou ameaça, tiveram queda de 
30,44%, com os registros redu-

zindo de 2.845 para 1.979. Em 
relação aos crimes patrimo-
niais, os roubos em comércios 
reduziram 87% (de 3.518 para 
452), enquanto os roubos em 
residências diminuíram 79% 
(de 2.349 para 485). O roubo 
de cargas despencou 97%, pas-
sando de 435 casos em 2018 
para apenas 13 em 2024. Além 
disso, não houve registros de 
roubo a instituições financeiras 
neste ano – em 2018, haviam 
sido contabilizados 30 casos. Os 
furtos em propriedades rurais 
também apresentaram queda, 
passando de 3.314 casos em 
2023 para 3.082 em 2024, uma 
redução de 7%.

 As Faculdades Iesgo 
têm se destacado por sua quali-
dade de ensino e compromisso 
no acesso à educação superior. 
Uma das formas de ampliar 
esse acesso é por meio de pro-
gramas como o PROBEM/
OVG e o FIES, que oferecem 
a oportunidade de conquistar 
bolsas de estudo e financia-
mento estudantil. O Programa 
de Bolsas Universitárias de 
Goiás (PROBEM), gerido pela 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG), foi criado para 
auxiliar estudantes de baixa 
renda a ingressar e permane-
cer no ensino superior. O pro-
grama oferece bolsas integrais 
ou parciais para estudantes 
goianos.
BOLSAS - OVG/PROBEM 

Para se inscrever no PRO-
BEM, o candidato precisa:

• Estar inscrito no Ca-
dastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico), que comprova a 
situação de baixa renda.

• Ter vínculo ou ser apro-
vado em uma instituição de 
ensino superior participante, 
como as Faculdades Iesgo.

• Atender aos critérios 
de renda familiar per capita 
estabelecidos pelo programa.

 As inscrições podem 
ser realizadas por meio do 
site oficial da OVG (www.ovg.
org.br), onde, também, estão 
disponíveis o edital e outras 
informações detalhadas sobre 
o programa.

 O Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (FIES) 
é um programa do Governo 
Federal que possibilita o finan-
ciamento de cursos superiores 
em instituições privadas. O 
pagamento do financiamento 
é realizado de forma acessível, 
após a conclusão do curso, 
permitindo que os estudantes 
se concentrem nos estudos.

 As condições do FIES 
incluem:

• Juros baixos ou zero, 
dependendo da renda familiar 
do candidato.

• Período de carência para 
iniciar o pagamento.

• Financiamento parcial 
ou total do curso.
FUNDO DE FINANCIA-
MENTO ESTUDANTIL 
– FIES

Para se inscrever no FIES, é 
necessário:

• Realizar o cadastro no 
portal oficial do programa 
(www.fies.mec.gov.br).

• Ter participado de algu-
ma edição do Enem a partir 
de 2010, com média igual ou 
superior a 450 pontos e nota 
acima de zero na redação.

• Atender aos critérios de 
renda estabelecidos pelo pro-

grama.
 Com o PROBEM/

OVG e o FIES, você pode 
transformar seus sonhos em 
realidade. As Faculdades 
Iesgo, reconhecida por sua 
excelência acadêmica, ofere-
cem cursos presenciais em 
Administração, Agronomia, 
Biomedicina, Ciências Con-
tábeis, Direito, Enfermagem, 
Farmácia, Fisioterapia, Medi-
cina Veterinária, Pedagogia, 
Psicologia e Bacharelado em 
Sistemas de Informação.

 Aproveite essa opor-
tunidade e inscreva-se nos 
programas para conquistar 
uma bolsa ou financiamento. 
Para mais informações, entre 
em contato com a equipe de 
atendimento das Faculdades 
Iesgo pelo WhatsApp (61) 
9 9996-2623 ou visite o site 
www.iesgo.edu.br.

Unidade prisional de Novo Gama quase pronta

Policiamento com estrutura melhora segurança

Iluminação é da conta das prefeituras

Maracujá em larga produção
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 SITUAÇÃO

A PLANEJAR CONSULTORIA RURAL, torna público que: 
MARCELO RODRIGUES CARDOSO, CPF n.º 566.147.481-49, soli-
citou na SEMMA Formosa - GO, a renovação da Licença Ambiental 
de Carvoejamento e Registro de Empacotamento de carvão, para 
atividade na Fazenda Santo Antônio - Formosa - GO.

Agência do INSS de Formosa é alvo de 
várias denúncias por mal atendimento
Bate-boca entre gerente e pessoas que buscam seus direitos se tornou normal dentro do prédio. Postura considerada 

“prepotente” de Elaine Maria, titular do órgão na cidade acirra a relação agressiva entre funcionários, clientes e seus advogados. 

Decreto baixado pela prefeita de 
Formosa gera briga e desacertos 
na secretaria de Meio Ambiente 

Nova Lei dos Faróis que entrou 
em vigor em janeiro de 2025

 

É recorrente os pro-
blemas entre pes-
soas de todas as 

idades e servidores da Agência 
da Previdência Social/INSS em 
Formosa. É normal você estar 
no interior do prédio em frente 
à Catedral, no Centro da cidade e 
presenciar bate bocas agressivos 
entre funcionários e pessoas que 
buscam seus direitos no órgão 
federal. Os motivos são os mais 
diversos, mas o principal, alega-
do por quem já passou por isso 
é o descaso das atendentes e a 
“arrogância” das titulares, ou 
gerentes.  Elaine Maria Jeroni-
mo, responsável pela agência, há 
muito tempo é acusada por advo-
gados previdenciários quanto às 
circunstâncias experimentadas 
pelos segurados, seus clientes, 
que passam por dissabores, 
dentro da autarquia, quando 
tentam exercer um direito seu, 
seja perícia médica, aposenta-
doria, benefícios, consultas ou 
outros serviços. O presidente da 
Subseção de Formosa, da Ordem 

dos Advogados do Brasil/OAB, 
Leoson Carlos, explica que o 
segurado, que passou anos, às 
vezes pagando seu seguro, quan-
do mais precisa do benefício, 
sofre com o descaso relatado 
dos funcionários. Em Formosa, 
cada vez mais as reclamações 
vêm acontecendo. Advogados 
que no dia-a-dia lidam com 
situações de aborrecimento de 
seus clientes, buscam conversar 
com Elaine sem sucesso, uma 
vez que a gerente se mostra 
insensível aos apelos para um 
bom atendimento.

ABORRECIMENTOS -  
São muitos casos e testemunhas 
que alegam terem sido vítimas 
da gerente e seus subordinados.  
A reportagem do Jornal Tribu-
na News esteve no local no exa-
to momento em que uma senho-
ra de idade discutia de forma 
acalorada com a gerente subs-
tituta, cobrando apenas respeito 
no atendimento. A mulher que 
pediu para não ser identificada, 
afirmou que foi muito mal aten-

dida, primeiro pela atendente e 
depois pela gerente substituta, 
que aos gritos, praticamente 
expulsou a segurada do local. 
Configuram práticas abusivas 
do INSS: demora para conceder 
benefícios, descaso para com o 
segurado, falta de justificativa 
para negar benefícios, que de-
pois são concedidos pela Justiça, 

 IMPASSE

perícia médica insuficiente ou 
descaso na perícia, extravio de 
documentos, atrasos injustifi-

cados na análise de benefícios, 
maus tratos por funcionários, 
suspensão de pagamento inde-

 LEGISLAÇÃO

Desde janeiro de 2025, a 
nova lei começou a valer no 
Brasil, trazendo alterações im-
portantes para os motoristas, e 
uma delas diz respeito ao uso 
dos faróis. A legislação, que 
inicialmente obrigava o uso de 
faróis baixos durante o dia em 
rodovias desde 2020, foi revisada 
com o objetivo de aumentar a 
segurança no trânsito e reduzir 
sinistros. Agora, o uso de faróis 
baixos durante o dia passa a ser 
obrigatório também em rodo-
vias de pista simples, mesmo 
que cruzem áreas urbanas, e em 
condições de baixa visibilidade, 
como neblina, chuva e túneis. 
Outra mudança é que os faróis 
de rodagem diurna são permi-
tidos como alternativa ao farol 
baixo. Veículos que possuem essa 
tecnologia atendem à legislação, 
desde que estejam com o DRL 
ativado. O uso de faróis durante 
o dia melhora a visibilidade 
dos veículos, especialmente em 
condições adversas, reduzindo o 
risco de colisões frontais e trans-
versais. Essa prática já é adotada 
em diversos países como medida 
eficaz para prevenir sinistros. O 
não cumprimento da legislação 

vida, entre outras. Diante dos 
muitos problemas apresentados 
dentro da agência de Formosa, 
advogados orientam para que as 
pessoas passem a gravar o seu 
atendimento. Levando sempre 
um celular para registrar, uma 
vez que a gravação se tornará 
prova importante na hora da 
sentença, em caso de Judicializa-
ção. Além da gravação, também 
é importante a presença de uma 
testemunha que não seja pa-
rente do segurado. Advogados 
afirmam que em muitos casos 
de mau atendimento, existe o 
dano moral e que o funcionário 
público que, no exercício do seu 
trabalho, deixa de conceder um 
direito ao trabalhador, poderá 
sofrer sanções penais de preva-
ricação.

continua sendo considerada 
infração de natureza média, com 

multa no valor de R$ 130,16 e 4 
pontos na CNH.

Uma briga, quase chegado 
a vias de fato – não aconteceu 
porque funcionários da secre-
taria separaram os dois -  entre 
o secretário de Meio Ambiente 
Mário Tupiguá Corrêa Viana 
Mendonça e o coordenador 
municipal de Proteção e Defesa 
Civil Antônio Marcos Araújo 
Santos, expos a fragilidade do 
decreto que declara situação 
de emergência no município 
de Formosa, assinado e apre-
sentado pela prefeita Simone 
Ribeiro em fevereiro. O decreto, 
considerado inusitado e des-
necessário, confere à prefeita e 
seus auxiliares, maior controle 
sobre as finanças do município 
e a condição de contratar sem 
licitação, entre outras providên-
cias. O desentendimento entre 
Mário e Antônio, segundo o res-
ponsável pela Defesa Civil, um 
departamento dentro do Meio 
Ambiente, aconteceu porque o 
secretário utilizou relatório ela-
borado e assinado por ele para 
embasar o decreto. Antônio diz 
que os relatórios e notificações 

foram confeccionados por ele, 
entretanto não foi convocado ou 
consultado sobre o decreto, des-
se modo, como coordenador de 
Proteção e Defesa Civil, ele afir-
ma que só teve conhecimento do 
decreto por terceiros e não teve 
participou na sua elaboração. 
Ao indagar o secretário sobre a 
situação, Antônio diz que Mario 
passou a deferir xingamentos e 
insultos e esses foram os motivos 
que causaram a briga. Antônio 

diz ainda que a coordenadoria 
não tem autonomia para traba-
lhar e desenvolver suas ações 
no município. E sobre o decreto, 
espera que diante dos erros e 
irregularidades cometidos pelo 
secretário e a prefeita, ele possa 
ser revogado ou retificado.

Unidade do órgão público com baixa avaliação

Mário. Pouca conversa

Obrigatoriedade continua durante o dia

Antônio não aceitou
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 DEGUSTAÇÃO

Vinícolas para conhecer no DF e Entorno

No passado a pro-
paganda dizia 
que  o  v inho 

produzido em outros países 
seria o bom e que os vinhos 
nacionais deixavam a desejar. 
Esse conceito mudou há anos 
e hoje no Brasil, diversos ró-
tulos de alta qualidade vêm 
ganhando destaque, produzi-
dos em vinícolas espalhadas 
pelo território brasileiro, 
inclusive em Goiás e no 
Distrito Federal. Apesar de 
Brasília e Entorno, não se-
rem tradicionalmente asso-
ciadas à produção de vinhos, 
a região tem se destacado 
com vinícolas que oferecem 
visitas guiadas, passeios pela 

vinha e degustações acompa-
nhadas de almoço e jantar. 

AS OPÇÕES: 

- VINHEDO LACUS-
TRE. No Núcleo Rural Jeri-
vá, no Lago Norte. De terça 
a sexta-feira, o espaço oferece 
almoço executivo, com pratos 
e vinhos a preços promocio-
nais. Aos sábados e domingos, 
os clientes podem aproveitar 
os menus harmonizados, 
além do cardápio à la carte. 
Visita não guiada à vinícola 
urbana R$ 79 por pessoa. Já 
as degustações guiadas R$ 
189 ocorrem aos sábados. 
Telefone: (61) 98145-992.

- VILLA TRIACCA. 
No Lago Oeste, oferece uma 
experiência enoturística com-
pleta, com degustações e 
hospedagem em meio aos 
vinhedos. Os atrativos in-
cluem degustação de vinhos 
harmonizados com queijos 
artesanais da região e tour 
no vinhedo e na cave de bar-
ricas, R$ 180 por pessoa. 
Outra opção é o jantar de 
seis etapas harmonizado com 
vinhos pelo valor de R$ 445 
por pessoa. Telefone: (61) 
98152-4825

- CASA VITOR. No 
Paranoá, é um destino de 
enoturismo que proporciona 
uma imersão no mundo do 

vinho em meio à paisagem do 
Cerrado. O tour guiado acon-
tece aos sábados às 10h, com 
degustação de três rótulos e 
tábua de produtos artesanais 
a R$ 150 por pessoa. O jantar 
harmonizado, por sua vez, 
custa R$ 368 e ocorre aos 
sábados de 16h às 21h. Tele-
fone: (61) 99853-7676.

- VINÍCOLA BRASÍ-
LIA. Inaugurada em 2024 

fica no PAD-DF e conta com 
visita guiada, passando por 
todas as áreas da vinícola. 
Durante o passeio, os visitan-
tes degustam quatro vinhos, 
acompanhados de pães, azeite, 
queijo e salame artesanal. Ao 
final do tour, ganham uma 
taça personalizada. R$ 180 
por pessoa. Telefone: (51) 
99442-1975

- ERCOARA. Em Crista-

lina, especializada no plantio 
da uva e na criação de car-
neiros e cordeiros. A visita 
guiada começa com uma ex-
plicação da história da fazen-
da. O serviço é harmonizado 
com cinco vinhos de inverno. 
A programação completa 
com almoço e degustação 
de vinhos sai por R$ 439 
por pessoa.  Telefone: (61) 
99815-5650

Opções de lazer e degustação na região


